

SEMLANZA CURRICULAR.

IXCHEL CANO CORRAL

Inicie mi carrera profesional desempeñándome como asesora jurídica en el Congreso del Estado por tres años, cuya experiencia me permitió presentar hace un año un proyecto de reforma al tipo básico de Violación, con el propósito de disminuir el estándar probatorio para la demostración de este ilícito, con la finalidad de facilitar el acceso a la justicia a las víctimas de delitos sexuales.

Posteriormente, fundé la firma denominada Consultoría Integral para el Desarrollo Municipal, a través del cual se proporcionó asesoría alrededor de diecinueve municipios de mi Estado por un lapso de tres años.

Luego, mi ingreso al ámbito penal comenzó en el 2005 con mi desempeño como agente del Ministerio Público en Ciudad Juárez y en Chihuahua, lo que me permitió conocer de primera mano la dinámica delictiva de mi Estado.

Más adelante, en el 2007, ocupé el cargo de Secretaria Proyectista del Juzgado Cuarto Penal del sistema tradicional, lo que me permitió transitar al sistema penal de corte acusatorio como Secretaria Proyectista en Segunda Instancia, en el que como parte de mis funciones se analizan las sentencias y determinaciones que dictan desde jueces de control, hasta Enjuiciamiento y Ejecución Penal, adquiriendo un profundo y baste conocimiento de todas las etapas procesales que conforman el procedimiento penal acusatorio.

Adicionalmente, en el trayecto de mi carrera judicial, fui nombrada Jueza de Enjuiciamiento de carácter provisional, cuyo cargo, enriqueció mi formación judicial, en cuanto al manejo y conducción de audiencia, amén de resolver los casos puestos a mi consideración con un alto rigor técnico, privilegiando siempre la resolución del fondo de los casos, sobre formalismos que a nadie benefician.

Por otro lado, he compaginado mi desempeño como funcionaria, con la impartición de diversos cursos y capacitaciones impartidas alumnos de derecho del Tecnológico de Monterrey de Chihuahua, Puebla y Monterrey, donde también actué como Jueza de concursos orales del sistema penal acusatorio.

Y finalmente, he escrito diversos artículos e editoriales para el Diario de Cd Juárez y la revista Inbusiness Woman, así como el programa televisivo denominado Medias de Seda.